

## Palabras de bienvenida al Evento de Sostenibilidad



Editado por Fedepalma, con base en la presentación realizada durante el XLVIII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite

Sean todos bienvenidos al Evento de Sostenibilidad Palmiera, el cual se desarrolla en el marco de la versión número 48 del Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite. En esta jornada nos complace, una vez más, compartir importantes acciones y logros del sector palmero colombiano en torno a la sostenibilidad, los cuales ratifican el compromiso de Fedepalma, Cenipalma y de los palmicultores colombianos por seguir desarrollando prácticas que impacten positivamente la generación de valor, el medio ambiente y el bienestar de las comunidades palmeras.

En primer lugar, nos complace tener hoy con nosotros al doctor *Fabrice DeClerck*, reconocido

líder en el desarrollo de nuevos conceptos y tecnologías enfocadas en mejorar las condiciones de sostenibilidad de las comunidades y las regiones, quien tiene una visión integral y vanguardista de lo que deben ser los esfuerzos de todos: las cadenas productivas, los mercados, el gobierno, la sociedad civil, la investigación y la academia para generar y aplicar prácticas que lleven a un mundo más sostenible. Estamos seguros de que con su visión global y amplia experiencia nos dejará valiosos mensajes que nutrirán los análisis y acciones en relación con la sostenibilidad de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia.

Por otra parte, tendremos en este espacio, iniciativas como el Concurso Nacional de Fotografía Ambiental y Social en Zonas Palmeras de Colombia, que se ha constituido en un instrumento valioso para mostrarle al país y al mundo, a través de la mirada de quienes viven el día a día de esta actividad, esa realidad positiva de la palmicultura y su relacionamiento con el entorno y las comunidades.

La adopción de las mejores prácticas de sostenibilidad por parte de los productores sigue siendo un reto importante, y el sector continúa recorriendo su camino para acreditar su cumplimiento en la aplicación de las mismas. Es por esto que, para Fedepalma es relevante resaltar los avances de las empresas palmeras que vienen alcanzando distintas certificaciones de sostenibilidad, reconocimiento que se viene realizando anualmente en el marco de este evento.

En el camino hacia la consolidación y el posicionamiento de las mejores condiciones de sostenibilidad de la producción, quisiera resaltar que se continúa avanzando en la estrategia de origen sostenible y en la iniciativa del programa de Aceite de Palma Sostenible de Colombia, desde hace dos años cuando fue gestado por los palmicultores en la versión 46 del Congreso Palmero. Este programa ha avanzado en la construcción y puesta en marcha de su hoja de ruta, en 2019 se construyó e inició la divulgación de los Principios del Aceite de Palma Sostenible de Colombia que reflejan los atributos de sostenibilidad que respaldan nuestra promesa de valor de un aceite único y diferenciado.

A partir de estos principios y, de la mano con Cenipalma, se definieron un conjunto de prácticas que se constituyeron en la base para la creación de un referente de sostenibilidad para el sector. Es así como, de la mano de Icontec, venimos desarrollando una nor-

ma para el aceite de palma sostenible de Colombia que prontamente estaremos presentando, la cual será objeto de mecanismos de verificación para su cumplimiento.

Recorrer, de la mejor manera, dicha ruta e implementar estas acciones orientadas a sustentar y posicionar el origen sostenible del aceite de palma de Colombia, también implica la búsqueda de aliados y el fortalecimiento de la institucionalidad del sector, es por esto que hemos decidido avanzar en la creación de una institución especializada que ejecute las principales actividades de esta estrategia de origen, independiente de la Federación, pero que esté articulada con nuestros esfuerzos y los objetivos sectoriales, y que además involucre la participación de múltiples *stakeholders* nacionales e internacionales en aras de generar mayor confianza y transparencia a los grupos de interés prioritarios para el sector. Sea la oportunidad para invitarlos a estar atentos a la evolución de dicha estrategia y a sumarse desde sus respectivos roles.

No podíamos dejar de destacar que el compromiso del sector palmero colombiano con la sostenibilidad y en particular con el bienestar de las comunidades palmeras ha sido puesto a prueba en las difíciles circunstancias que estamos viviendo en Colombia y en el mundo por causa del COVID-19. La respuesta que se ha tenido por parte de los cultivadores, de las plantas de beneficio y sus empleados, de la organización de palmicultores y de los propios trabajadores de Fedepalma y Cenipalma ha estado a la altura. El sector unido ha generado apoyos a los municipios palmeros más afectados por la pandemia, siendo fundamental la gestación del Fondo de Solidaridad Palmero, por el cual reitero la importancia de que sigamos solidarios con esta causa. De nuevo gracias por atender esta invitación.